

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX  
Núm. 14.892

FRANQUEO  
CONCERTADO

Viernes 27 de Mayo de 1938  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO  
20 CENTIMOS

TELF. 1533  
APARTADO 12

## ¡MAS QUE NUNCA UNIDOS TODOS LOS ANTIFASCISTAS PARA RESISTIR Y VENCER!

### Motivos de unidad de Socialistas y Comunistas SOLDADOS DE NUESTRO PUEBLO LOS DE LA 74

El mayor estímulo que pueden encontrar las fuerzas trabajadoras para proseguir en sus esfuerzos, es el parte diario de la resistencia heroica de los soldados del Ejército Popular.

Esta resistencia de nuestros combatientes exige que siga la retaguardia toda, en tensión sus energías y voluntad, para aprovechar todos los recursos de la patria.

Las tareas que se nos presentan a todo el pueblo son: la intensificación de la producción en la industria y en el campo, la incorporación de la mujer al trabajo, la movilización de miles de voluntarios, labor de unidad cada vez más estrecha en torno al Gobierno de Unión Nacional y a la declaración de principios.

En este esfuerzo hemos de ir adelante todos los sectores políticos y sindicales. Más la unidad de acción de socialistas y comunistas es el esfuerzo imprescindible para la realización de todas las tareas que se nos planteen y se nos seguirán planteando en el curso de la guerra.

En estos días se encuentra en Barcelona, camino de los frentes, el gran amigo de España, camarada Ziromsky, diputado socialista y jefe del ala izquierda de su Partido, que como se sabe es el grupo que con más dedicación y entusiasmo en unión del Partido Comunista francés, trabaja en favor de España. Esta unidad de acción de socialistas y comunistas franceses para ayudarnos eficazmente, ha de servir también de acicate a los trabajadores de los dos partidos hermanos de España. La unidad apretada de los dos partidos en Francia ha de tener repercusiones magníficas sobre el desarrollo de nuestra lucha y a su vez, el ejemplo de nuestra unidad estrecha en el combate y en el trabajo diarios tiene cada día más influencia en aquellos dos sectores políticos de Francia que tienden a ser uno sólo en su acción.

Otro de los motivos poderosos de unidad, motivo nuevo en el aspecto político, refuerzo para la unidad en los momentos críticos de la guerra, es la relación unitaria en torno al documento transcendental del Gobierno, en torno a los trece puntos. El documento, firmado al pie por socialistas y comunistas, junto con los demás partidos y organizaciones, deben estudiarlo y discutirlo juntos. Pero no para coincidir meramente en el contenido, sino también para acordar tareas y nuevos esfuerzos de toda clase que se derivan de la misma declaración. Para explicarla a las masas, para popularizarla, para que en la práctica diaria sirva de eslabón de unidad por el trabajo en común.

De esta manera, con este nuevo motivo magnífico de unidad es como cada día veremos más reforzada la apretada acción conjunta de los camaradas socialistas y comunistas, fieles a su labor de ayuda y apoyo al Gobierno de Unión Nacional, ayuda y apoyo que tiene su base, su motivo central en la unidad de los miles de combatientes identificados por la lucha y el sacrificio diarios en los frentes de combate.

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

### Nuestras fuerzas rechazan fuertes contraataques en el Este.—Conquistamos las cotas 1.862 y 1.695, al Sur del vértice Peñarroya La aviación facciosa bombardea salvajemente Alicante

#### EJERCITO DE TIERRA

**ESTE.**—En la zona de Sort fueron rechazados dos fuertes contraataques facciosos contra Piedra d'Aodo, sufriendo el enemigo muchas bajas.

Nuestras fuerzas conquistaron, en la zona de Tremp, varias posiciones al Sur de San Cornelio y las cotas 701 y 581, situadas en las inmediaciones de Figuerola de Orcau.

**LEVANTE.**—Ha continuado la intensa presión enemiga, energicamente resistida por nuestras fuerzas, en la zona de Cedrillas. También atacaron duramente en el sector de Gúdar, donde consiguieron una ligera rectificación de línea, contraatacando después las tropas

leales, que recuperaron las cotas 1862 y 1695, al Sur del vértice Peñarroya.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

#### EJERCITO DEL AIRE

En un intenso bombardeo verificado por la criminal aviación extranjera, al servicio de los facciosos, contra la ciudad de Alicante, causaron 250 muertos, en su mayor parte niños y mujeres. Más de cincuenta edificios quedaron destruidos. El número de heridos es también muy elevado:

### La UNIDAD es la VICTORIA

#### VOLUNTARIOS Y QUINTOS

—Somos casi todos voluntarios, y con una moral "a prueba de bombas".

—Ezo está probado, dice el Comisario andaluz, de los que se han venido "pasando" a nosotros a todo lo largo de la guerra, por los frentes andaluces.

—Claro, y a los quintos que vienen con nosotros, se les pega enseñanza nuestra "manera de ser", afirma un valenciano roñizo.

—¡A los cuatro días, ya se dan sus "golpecito de mano" y too con lo veterano!

#### EN NUESTRA BRIGADA

NOS "RECUPERAMOS"

—NOSOTROS MISMOS

Veníamos replegándonos defendiéndonos cota a cota, nos dice el Comisario, bajo el fuego de la artillería y la aviación de los "fachas". Nos deshicieron una tarde, llegando al pueblo de... no me acuerdo. Nos metimos en el vilorrio para hacernos fuertes allí. Empezamos a reorganizarnos. Eramos unos cien hom-

#### Junta de Defensa Pasiva de Castellón

### Quedan inhabilitados como refugios los sótanos y cuevas

Estando ya en servicio perenne público una cantidad considerable de refugios oficiales y particulares, capaz de albergar a toda la población que tiene actualmente Castellón, con todas las garantías de solidez y seguridad, se pone en conocimiento de los dueños de aquellas casas y edificios públicos que tengan sótanos o cuevas habilitadas en otro tiempo como refugios, a falta de otros lugares más apropiados, que desde este momento quedan relevados de prestar todo servicio, debiendo ser cerrados e impidiendo el acceso a los mismos de toda persona, lo mismo si pertenece a la casa o edificio donde está enclavado el sótano, como a los transeúntes y público en general.

Esta medida tiene carácter general y obligatorio, de cuyas infracciones responderán los dueños o responsables antes aludidos.

El público debe igualmente interesarse en que estos sótanos se cierran por no ofrecer las debidas garantías, absteniéndose de refugiarse en ellos.

Con el fin de dar las mayores facilidades a los transeúntes y ciudadanos que carecen en sus calles de refugios, ha empezado ya a ponerse en los portales de las casas unos carteles indicadores de la existencia de refugios y boca de entrada, los cuales son autorizados por esta Junta y a los que deben dirigirse transeúntes y público en general para guarecerse en cuanto se den las señales de alarma.

Estas indicaciones se aumentarán muy en breve con la expresión de la capacidad de cada refugio, y con unas flechas que marcarán la dirección en que está el refugio más próximo.

bres. Los demás se habían dispersado para capear la lluvia de bombas y obuses. La noche era cerrada. Hubo tranquilidad, pues el enemigo no intentó atacar el pueblo.

Ya amanecido, comenzaron a llegar hombres por todos los caminos que traían al pueblecito, extenuados, sedientos. Toda la noche habían atravesado campos y cerros buscando el sitio donde pudiéramos estar. para "recuperarse" decían ellos mismos. Pasamos lista. Eramos quinientos dos hombres a las ocho de la mañana.

#### AUNQUE NO LO CREAIS...

—Aquel día habían atacado la posición ya dos veces. Metieron tal cantidad de artillería que nos dibujaban las "máquinas".

Uno del 75 dió en el mismo para-

peto, llevándose el carro de la ametralladora por los aires, pero quedó el compañero sentado en el suelo, tieso.

A los pocos segundos cayó otra granada, con tal "suerte" que se llevó a la máquina que estaba mas allá de la que voló, sentando también de c... al camarada que estaba disparando. Fue tal la gracia que nos hizo la forma de caer sentados aquellos dos "tios", que estallamos de risa todos los que estábamos por allí, tumbados y disparando.

—A ver, otra vez, gritó un guasón. Pero la "suerte" no se repitió. No sé si lo creerás, me decía el que lo refería, pero en la vida nos hemos reído tanto como aquel día...

—Es cierto, afirma el Comisario, pudieron haber "volado" los dos (Pasa a la segunda página.)

¡Compesinas! con vuestro trabajo ayudaréis al ejército:  
UNION DE MUCHACHAS

### Magna Asamblea de Delegados de Comités de Vecinos, celebrada en el salón de actos del Consejo Municipal el día 22 de Mayo de 1938

Bajo la presidencia del Delegado general, camarada Fambuena, y con asistencia de gran número de Delegados se abre la sesión que da comienzo con una exposición por el Presidente detallando los motivos de la reunión y exponiendo diversas orientaciones que a su juicio deben tener presente los Comités para su mejor funcionamiento y en orden a una mayor eficacia de los mismos.

Intervienen un buen número de Delegados haciendo provechosas intervenciones en las que en general vino a reflejarse el espíritu de entusiasta colaboración que todos están dispuestos a prestar en la solución de los problemas de carácter local y en aquellos de carácter general que nos plantea nuestra guerra contra el fascismo.

Resumiendo las diversas opiniones expuestas por los numerosos Delegados que intervinieron en los debates, por el camarada Núñez fueron presentadas y aprobadas por unanimidad las siguientes conclusiones:

1.ª Protección de los ataques aéreos o marítimos de los vecinos de la barriada, vigilando el cumplimiento del Reglamento de Refugios colectivos, de las disposiciones gubernativas sobre los refugios públicos e intensificando su construcción en las barriadas donde sean insuficientes.

2.ª Ligar a los vecinos por medio de propaganda y asambleas en la tarea altamente ciudadana de descubrir a los agentes del fascismo conocidos por la quinta columna que actúan en la ciudad en perjuicio de la causa de la República.

3.ª Divulgar entre los vecinos que el denunciar ante el Comité o ante las autoridades, a los especuladores, bulistas o saboteadores es colaborar a la obra del Gobierno de Unión Nacional y mejorar las condiciones de vida de todos los ciudadanos; y que por el contrario, silenciar las especulaciones y los actos derroteristas es establecer complicidad

con los mercaderes de la guerra y del hambre y con los perturbadores de nuestra retaguardia.

4.ª Luchar en la vecindad por una justa distribución de los artículos de primera necesidad descubriendo a los que validos de cargos representativos o de falseamiento de datos de racionamiento gozan de situación privilegiada.

5.ª Formar una estadística de los pisos y habitaciones desocupados auxiliando al Gobierno civil y al Consejo Municipal en la labor de albergar a los ciudadanos a quienes la aviación criminal fascista destruye sus hogares.

6.ª Prestar amplia colaboración a los organismos oficiales en la solución de los problemas que se planteen bien sean de carácter local o en aquellos otros de carácter general derivados de la guerra de invasión que estamos sufriendo.

7.ª Establecer como obligatoria la cuota mensual de una peseta por cabeza de familia para sostenimiento y desarrollo de las funciones encomendadas a los Comités sin perjuicio de que si hubiera de hacerse algún gasto extraordinario queden obligados todos los vecinos a contribuir equitativamente.

Después de dar lectura a las anteriores conclusiones se levantó la sesión en la que actuó como Secretario por designación de la Asamblea el camarada Casals.

#### Tribunal Especial de Guardia

##### Vista de un juicio

Ha tenido lugar ante el Tribunal Especial de Guardia la vista del expediente sobre venta a precios supelementalmente abusivos y realizada en Barcelona, contra el Comité de Control obrero de la fábrica de calzados "Segarra", de Vall de Uxó.

El Tribunal dictó sentencia, absolviendo a los inculcados, con todos los pronunciamientos favorables.

## Después de la reunión del Consejo de la F. S. I.

Es de extraordinario interés conocer la significación de las principales resoluciones adoptadas por el Consejo de la Federación Sindical Internacional en su reciente reunión de Oslo, para que el proletariado de cada país pueda sacar las consecuencias y enseñanzas consiguientes y saber el camino a seguir. Ello afecta especialmente al proletariado de aquellas Centrales Sindicales nacionales, cuyos representantes han adoptado una actitud francamente reaccionaria frente a los graves acontecimientos que ponen en peligro la paz y la libertad de los pueblos.

Los acuerdos a que nos referimos han versado sobre dos puntos esenciales: **BOICOT SOBRE SUMINISTRO DE MATERIAS PRIMAS, MATERIAL DE GUERRA ETC., CONTRA LOS GOBIERNOS FASCISTAS AGRESORES; Y ADMISION DE LOS SINDICATOS SOVIETICOS EN EL SENO DE LA F. S. I.**

En todos los países, no sólo el proletariado, sino también la inmensa mayoría de las masas trabajadoras, se manifiestan ardientemente partidarias de que tales medidas se lleven a cabo, por constituir las formas más prácticas y eficaces de realzar la unidad invencible del proletariado internacional y de luchar así por el rápido aplastamiento del fascismo.

A pesar de la sólida argumentación sostenida en tal sentido por los representantes de las Centrales de Francia, Méjico, España y Noruega, los demás votaron en contra, no obstante saber que el proletariado de sus respectivos países están clamando hace tiempo en favor de que se adopten tales acuerdos en plano internacional.

En la reunión han estado representados en total, unos veinte millones de obreros. Los representantes que

han votado en contra sólo cuentan en total, con diez millones aproximadamente de afiliados.

Las constantes pruebas de profunda solidaridad en favor de España, de China, de todos los pueblos víctimas del fascismo y en favor del pueblo soviético, el más ardiente defensor de la paz y de la libertad de todos los pueblos, con que se manifiestan los millares y millones de obreros en cada país, demuestran que esos representantes que con Citrine a la cabeza han votado en contra, han traicionado una vez más la voluntad y los intereses de sus representados.

Pero en contra de lo que unos señores, tácitamente desautorizados por el sentimiento de solidaridad y de unidad internacional de las masas proletarias, han resuelto escribiendo semejante acuerdo, está y estará la firme, decidida y auténtica voluntad de esas masas que seguirán forjando con más ímpetu que nunca esa unidad práctica de todo el proletariado mundial, para aplastar al fascismo, con las demás medidas eficaces propuestas, y lanzando de su seno a los jefes reaccionarios que, como Citrine, tratan de engañarlas y traicionarlas.

¿Por qué se ha opuesto Citrine y compañía a la adopción de esas medidas de lucha contra el fascismo y al ingreso de los sindicatos soviéticos en la F. S. I.?

¿Cuál es la trayectoria política del Presidente de las Trade Unions, Citrine, y sus afines, ante la lucha contra el fascismo internacional y ante la guerra de independencia que sostienen España, China, etc.?

La contestación a estas preguntas será materia de otros artículos.

ATILANO MONTOYA

**¡CAMPESINAS! España necesita de vuestra ayuda; trabajad UNION DE MUCHACHAS**

## Soldados de nuestro pueblo

(Viene de la primera página).

compañeros, pero al ver la suerte que tuvieron, a pesar de que el fuego intenso seguía, no pudimos aguantar la risa.

### NOS FORTIFICAMOS EN LOS DESCANSOS DE LA LUCHA

—No hace falta ni decirlo. Lo primero que hacemos al llegar a una posición, FORTIFICAR.

Nos vamos de exploración por los cortijos (habla el andaluz) y las casas, para recoger picos, palas, lo que haga falta. En secciones organizamos el trabajo, con relevos adecuados, para descansar. Ya nos ha felicitado varias veces el Estado Mayor por nuestras fortificaciones.

—Sí, y esto es consecuencia del trabajo político de este, dice el valenciano, señalando al comisario andaluz.

—Claro que es también fruto de los "paños" que nos han dado por no tener defensas como es debido. Pero es lo mejor, con lo que se tenga a mano, fortificar inmediatamente, sin esperar a nada. Esto aumenta la moral formidablemente.

### DECLARACION DE PRINCIPIOS Y REVELACION DE UNAS VERDADES "COMO CASAS"

El Comisario está hablando. Corrillo de hombres tostados por el sol, despechugados al viento, al pie de una casa de camineros. El cañoneo a lo lejos parece subrayar las ideas firmes, los conceptos claros del soldado político, sus palabras como profecías ya hechas realidad.

—y la tierra será para el que la

trabaje. Lo es ya hoy, por el decreto de 7 de octubre...

Escuchan todos, atentos, como niños grandes, aplicados; alguno toma notas con un lápiz diminuto en unos papeles del S. R. I. Uno de los soldados, como embobado, los ojos abiertos, iluminado, bebe las palabras de libertad y de vida que pronuncia el Comisario.

Y como hablando consigo mismo, interrumpiendo al que habla, dice:

—Oye, pues esto sí que no lo saben mis "viejos". Estoy seguro que no lo han leído, tengo que mandárselo hoy mismo para que sepan por qué estoy aquí, pegando tiros... Oye, Comisario, ¿lo saben todo eso que dices, en la retaguardia? ¡Esto son verdades "como casas"!

Y el compañero, que "sentía" por qué luchaba, hoy "sabe" por qué pega tiros y quiere que lo sepan también sus "viejos". Aquel mismo día quiso mandarles el folleto y se lo mandó.

Hará falta, después de esto, hablar de la magnífica moral de estos soldados de nuestro pueblo?

AZNAR

### CONSEJO MUNICIPAL

#### Reperto de azúcar

Mañana, mediante la presentación del ticket número 41, se hará un reparto de azúcar al vecindario.

#### El reparto de patatas

Mañana y días sucesivos, en los sitios que se viene haciendo, continuará el reparto de patatas.

#### Vendo motor Siemens

de dos caballos y medio, corriente alterna trifásica, completamente nueva. Razón: calle Colón, 72, Castellón.

## El general Miaja agradece la adhesión manifestada por esta provincia

Al telegrama de adhesión mandado al heroico general Miaja con motivo de la reciente asamblea de alcaldes celebrada en nuestra capital, ha contestado hoy al gobernador con la siguiente misiva:

"Mi querido amigo: Acuso recibo de su telegrama y le doy las más expresivas gracias por la adhesión incondicional de todas las autoridades civiles y militares que concurrieron a la asamblea convocada por usted.

Le ruego transmita a todos mi profundo agradecimiento.

Le saluda con todo afecto, José Miaja."

### Detenciones

Por tenencia ilícita de armas ha sido detenida Dolores Rodríguez Villar, de 21 años, soltera, natural de Córdoba y vecina de esta capital.

Por acaparamiento de moneda, han sido igualmente puestas a disposición de los Tribunales competentes, María Antonia Martínez Valls y Piedad Puértolas Benet, ambas naturales de Villafamés.

Y por intentar vender al precio de 25 pesetas el kilo de pescado a un soldado, en el pueblo de Nules, ha sido detenida Amparo Lacomba Alasia, natural de Moncófar.

## Consejo Provincial

Libramientos pendientes de pago en Depositaria:

- Colectividad de Espejos.
- Jaime Altava.
- Fernando Schleich.
- Rafael Luis.
- Vicente Bernat.
- Colectividad O. Carpinteros.
- Agustín Sella.
- Consejo Metalúrgico, C. N. T.
- Pavimentos Hidráulicos.
- Rocalla, S. A.
- José Fábrega.
- José Peris.
- Joaquín Gauchía.

### Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado en el trayecto de la calle Sagasta al refugio de la de Fola, una cartera conteniendo un carnet a nombre de Pedro Ruiz González y una cantidad en billetes, lo devuelva a la calle Sagasta, 18 donde se le gratificará.

## La reunión del Comité de Londres y la «retirada» de voluntarios

El Gobierno inglés ha resucitado el Comité de No Intervención, para evitar dos conflictos: primeramente el de que no pueda entrar en vigor el pacto anglo-italiano del 16 de abril subordinado a la retirada de las tropas italianas y segundo, las consecuencias del discurso bélico de Mussolini en Génova, que ha estorbado grandemente las negociaciones franco-italianas, condicionadas a la solución del problema español.

Lo importante de la última reunión consiste en la condición francesa de que recobrará su libertad de acción si dentro de 30 días no se efectúa la retirada de "voluntarios" extranjeros.

Por nuestra parte, nuestro Ejército Popular contribuye poderosamente a la tal "retirada sustancial", ya que la misma prensa fascista anuncia la llegada de un barco a Italia, con 600 "legionarios" heridos en la batalla del Ebro.

## El 294 "Batallón de Pozoblanco" de la 74 Brigada cede su pan a los establecimientos de Asistencia Social

Durante el día de ayer tuvo lugar la entrega de 270 raciones de pan que los combatientes de la 74 Brigada 294 "Batallón de Pozoblanco", han cedido en favor de los establecimientos benéficos de Asistencia Social de esta capital.

Tan admirable gesto de solidaridad ha sido acogido por los ancianos, niños y desvalidos que controla dicho organismo, con emocionadas frases de simpatía y agradecimiento.

Una más más el combatiente republicano, plétórico de fe, henchido de emoción y sensibilidad abre su corazón al desvalido y vuelca sobre él la ternura de sus sentimientos y el calor de su protección y de su sacrificio.

Es esta, tal vez, una de las principales características de la lucha a que nos condujeron los egoísmos de unos malos españoles... Corazón. Sensibilidad. Amor. Abnegación. Heroísmo. Exaltación del espíritu al máximo de sacrificios y esfuerzos...

¡Noble pueblo español!... Pueblo que supo durante siglos y siglos renacer y superarse. Esta raza inmortal que dió siempre al mundo por luminarias de la humanidad los tesoros más ricos de

su entendimiento y de su idioma, proyecta vigorosamente una vez más en la historia, la trayectoria viril a seguir por los pueblos oprimidos y por las mesas apertentes de libertad y justicia.

Las cabezas cuadradas y berroqueñas de los alemanes, la ruindad miserable de los italianos y la deslealtad cobarde, ladina y repugnante de los sublevados, no comprenden el ardor vivo de nuestros combatientes ni la magnificencia de su generosidad y desprendimiento...

¿Qué han de saber...? ¿Acaso conocieron alguna vez los traidores que se sublevaron cual era la riqueza sentimental de nuestro pueblo...?

Pero es igual. Ya se enterarán cuando se convengan que para nada sirven los tanques y aviones extranjeros ni los entes estúpidos y mecanizados carentes de corazón y conciencia.

Y poco a poco comprenderán que para ganar una guerra, se precisa, antes que una buena ametralladora, un corazón que aguanta estoico las ráfagas de muerte y cede su pan al que no puede valerse a sí mismo.

## Importantes disposiciones de la 'Gaceta' Movilización de los licenciados en medicina de los reemplazos de 1923 a 1926

Barcelona. — La "Gaceta" publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Conmutando por la pena de 30 años de internamiento, la de muerte dictada contra José Simón Pérez, Justo García Martínez, Emilio Simón Pérez, Blas Navarrete Martínez, Ramón Simón Marqués, Alberto García y Luis Babiloni.

Defensa Nacional. — Decreto movilizando a todos los licenciados en Medicina y Cirugía pertenecientes a los reemplazos de 1926, 1925, 1924 y 1923. Los movilizados pueden solicitar el ingreso en el cuerpo de Sanidad Militar con arreglo a lo dispuesto en la orden circular de 28 de mayo de 1937.

Los comprendidos pasarán a depender de la Inspección General de Sanidad del Ejército, siendo este organismo el encargado de indicar los días en que ha de verificarse la incorporación.

Decreto ampliando las penas que establece el Código penal de la Marina de guerra. El apartado primero del párrafo 178 queda redactado así: De 6 años y un día a 20 años de internamiento en tiempo de guerra, cualquiera que sea el punto en que se quedara, sin perjuicio del servicio militar en la actualidad, que cumplirán en un Batallón disciplinario."

Aclarando que la medalla del Valor se otorgará indistintamente según los méritos de los interesados, aun cuando estos no estén en posesión de la medalla del Deber.

Aplicando los beneficios de este precepto a todos los concesionarios de la Medalla del Valor, efectuada con anterioridad a la publicación de este decreto.

Movilizando para los servicios de guerra, que en cada caso pueden determinarse, a todos los menores de 45 años pertenecientes a los cuerpos facultativos dependientes del ministerio de Obras públicas (ingenieros de caminos, ayudantes de Obras públicas y toreros de faros).

Agricultura. — Nombrando director general de Ganadería a don Eduardo Casaña y Peraita.

## Va a funcionar un tren frutero entre Levante y Madrid

Madrid. — En la sesión del ayuntamiento el consejero Briones anunció que en breve comenzará a funcionar el tren frutero con Levante, que hará el viaje en dos fechas.

## «C. N. T.» aparecerá en Barcelona

Barcelona. — La Sección de Propaganda del comité nacional de la C. N. T. anuncia que desde el próximo día 30 empezará su publicación en Barcelona el diario "C. N. T." como edición de la zona leal de Cataluña. Será periódico de la tarde.

## Condena a unos especuladores

Barcelona. — El tribunal de guardia ha impuesto una multa de 75.000 pesetas a los miembros del comité de control de la casa Costa y Manet, de tejidos, por vender géneros a precios abusivos, y otra de 150.000 pesetas, por la misma causa a Manuel Gisbert.

## ¡Alegría para los filatélicos y los fumadores!

Barcelona. — El director general del Timbre ha declarado que los sellos para el correo submarino serán editados en seis colores. Todavía no se ha señalado la fecha en que se pondrán en circulación. El primero de junio se pondrán a la venta los sellos de la Cruz Roja y los de Fraternidad Hispano-Americana.

Con relación al problema del tabaco, ha dicho que la Dirección del Timbre espera la inmediata llegada de 200 millones de cigarrillos rubios y que ha llegado ya un millón y medio de kilos de tabaco en rama, que forman parte de una adquisición de cuatro millones de kilos encargados por el Gobierno.

Además, en la actualidad se montan en Cataluña nuevas fábricas con la maquinaria que existía en otros puntos, por lo cual la escasez, dentro de las limitaciones, quedará en breve resuelta.

También está satisfecho del impulso que se ha dado al cultivo del tabaco.